
 

 

 

COMUNE DI MONTE DI PROCIDA 

CITTA’ METROPOLITANA DI NAPOLI 

 

COPIA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE 

 

N. 23 del  28/5/2021 
 

OGGETTO:  Approvazione DUP 2021/2023 e Bilancio di previsione finanziario 2021 – 2023 e 

relativi allegati. 

 

L’anno duemilaventuno, il giorno ventotto,  del mese di maggio, con inizio alle  ore 20,10, 

in videoconferenza,  a seguito di comunicazione prot. n. 7178  del 18/5/2021,  si é riunito 
il Consiglio Comunale, in seduta ordinaria in prima convocazione. 

Presiede la seduta l’ Avv. Salvatore Capuano  - Presidente del Consiglio Comunale 

Presenti   il Sindaco e  n. 16 Consiglieri  

come segue: 
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Pugliese  Giuseppe 

Coppola Teresa 

Turazzo Sergio 

Scotto di Santolo Vincenzo 

Stella Gerarda 
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Del Vaglio Nicola 

Pennacchio Francesca 
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Capuano Salvatore 

Costigliola Michele 

Capuano Fabio 

Schiano di Cola Restituta  

Iannuzzi Francesco Paolo 

Schiano Moriello Floriana 

Assante Di Cupillo Rocco  

Martino Giovanni 

Marasco Marilù 
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Giustificano l’assenza i Sigg. Consiglieri: 

Assiste il   Segretario  Generale,  D.ssa Laura Simioli,  incaricato della redazione del verbale. 

Partecipano  alla seduta gli Assessori Esterni Gennaro Di Mare e  Tobia Massa e il Dott. Giovanni 

Marino Responsabile del Servizio Finanziario 

 

 

 
 



Si passa a discutere il nono punto all’ordine del giorno. 

Il Presidente comunica che in merito a questo punto è stato presentato un emendamento dal gruppo 

consiliare Onda Civica e riguarda una proposta di emendamento al bilancio di previsione 2021-2023 per 

l'integrazione del piano triennale dell'offerta formativa per le scuole della fascia dell’obbligo del comune. 

 Il Cons. Assante di Cupillo illustra l’emendamento spiegando che hanno proposto questo emendamento 

perché ritengono giusto a 10 anni dalla scomparsa di Michele Sovente appostare delle somme che 

abbiano come scopo quello di avvicinare la città alle opere di Michele Sovente, alla conoscenza di 

Michele Sovente ritenendo che sia una delle personalità più importanti di Monte di Procida e di 

Cappella. Perciò hanno chiesto di apportare questa modifica riducendo le spese di energia elettrica anche 

alla luce di quelli che possono essere stati e che potranno essere i risparmi dovuti al notevole uso di 

Smart Working e dalla emergenza epidemiologica in corso anche perché sembrava oltremodo onerosa la 

spesa energetica. 

Anche in considerazione del fatto che ci dovrebbero essere un bel po' di risparmi e chiede anche in che 

misura siano contabilizzati quelli dei pannelli fotovoltaici perché ci sono pannelli fotovoltaici ovunque, 

comunque ci sono stati i pareri sfavorevoli dei vari uffici per cui si rimettono al consiglio comunale per 

la votazione 

Interviene l’Ass. Stella che premette che sa che di lì a poco si parlerà del bilancio però l'argomento è 

inerente la cultura perciò interviene precisando che questa amministrazione ha costruito negli anni 

sempre una maggiore consapevolezza delle bellezze culturali di Monte di Procida, essendo questo un suo 

obiettivo strategico che permane ancora oggi, ovviamente l’amministrazione intende continuare a 

rafforzare questo circuito virtuoso e consolidare la percezione del patrimonio naturale di Monte di 

Procida accrescendone l’apprezzamento per quanto riguarda il paesaggio, ma anche tutte le risorse 

identitarie quali l’archeologia, la gastronomia fino ai saperi identitari ed artistici.  

Fa rilevare che sono fondamentali le radici perché noi siamo il risultato del passato, del tempo che 

abbiamo vissuto noi ma anche chi ci ha preceduto, quindi in tutto quello che si troverà anche nel bilancio 

riguardo alla cultura e alle iniziative correlate le azioni sono tutte collegate da un filo rosso che è 

fondamentale, cioè la narrazione del territorio, per questo motivo si intende coinvolgere i cittadini ed 

eventualmente le scuole, di cui preannuncia che parlerà nello specifico la delegata, per raccontare il 

valore culturale di Monte di Procida, di ciò che è tangibile e intangibile-In merito Michele Sovente è 

stato un antesignano nella narrazione del territorio sia per quanto riguarda la narrazione di ciò che è 

vivente ancora nel territorio, ma anche della tradizione del legame con il passato per questo 

l’amministrazione ha avviato il percorso per l’istituzione del premio Sovente ufficializzandolo con 

delibera e in occasione delle celebrazioni a dieci anni dalla scomparsa e si è insediato anche un tavolo di 

lavoro che ringrazia per il contributo appassionato che sta dando al tema. Vi partecipano estimatori 

esperti anche amici e familiari del poeta di Cappella e ci sono anche dei docenti, sono in programma una 

serie di iniziative che saranno proposte alle scuole di Monte di Procida ma anche a tutta l’area flegrea 

che porteranno poi nel 2022 al premio Sovente ma che passa attraverso una serie di tappe, di eventi, di 

laboratori anche azioni di comunicazione, così sarà questa narrazione, questo coinvolgimento e questa 

apertura per tutte le azioni legate alla cultura. Si complimenta con l’associazione Vivi l’estate per la 

bellissima presentazione fatta e comunica che saranno presentate pubblicamente tutte le iniziative del 

progetto “Monte di Procida riparte dalla cultura” rivolto proprio alle associazioni culturali montesi. In 

più comunica che sono in partenza una serie di laboratori di grafica e di comunicazione rivolti ai giovani, 

ma con l'allentamento delle misure covid ci saranno anche altre novità in tema. Comunica che da poco ha 

terminato la riunione per la rotta di Enea che è ufficialmente un percorso certificato, votato all'unanimità 

dal Consiglio d'Europa; tavoli di lavoro sono attivi tra gli Assessorati flegrei con il coordinamento del 

Parco Archeologico e della Città Metropolitana, è ovvio con la nomina di Procida a capitale della cultura 

i temi di cultura, turismo sono trainanti, stiamo lavorando su questi temi con il Sindaco, con tutti i 

colleghi Consiglieri e Assessori che ringrazio per la collaborazione, così come con gli uffici comunali 

che ringrazio. E’ importante il ruolo dell’associazione e della comunità per cogliere queste opportunità; 

l’impegno dell’amministrazione come sempre sarà quello di utilizzare al meglio le risorse economiche e 

materiali con la diligenza del buon padre di famiglia. Prosegue dicendo che le parole magiche, quelle che 

faranno fare il salto di qualità saranno due la sinergia perché pluralità è ricchezza enorme ela sostenibilità 

perché tanti piccoli gesti possono fare la differenza, queste sono le azioni da porre in essere per rispetto 

del passato e di personaggi come Sovente e per le generazioni future. 



Interviene la Cons. Barone esprimendo piacere per il fatto che questa sera sia attenzionato un tema così 

caro per lei come quello della scuola perché dà la possibilità a lei in quanto considera delegata, ma 

all'amministrazione di affrontare un tema molto particolare da quando sono stati eletti lei in particolare 

ha sempre cercato e coltivato un rapporto positivo e costruttivo con la scuola , ha gestito insieme alle 

Dirigenti questo periodo di pandemia sempre fianco a fianco e il comune è intervenuto con i lavori di 

adeguamento per i protocolli covid e nonostante le restrizioni che purtroppo il COVID ha imposto sono 

riusciti a farlo anche in una maniera abbastanza efficiente e ogni qualvolta si presentavano delle 

difficoltà sono stati sempre lì pronti ad intervenire. Fa presente che questo è stato fatto anche ad esempio 

pochi giorni fa con l'inaugurazione della prima area giochi nella scuola del plesso Dante Alighieri plesso 

Torrione ma sarà fatto anche a seguire con altri tipi di interventi: ci sono infatti delle progettazioni molto 

importanti, per quanto riguarda sia il plesso di Corricella che il plesso di Corso Garibaldi come anche 

tanti altri interventi in altri plessi in altre scuole dell'infanzia. Tornando al punto di quello che era 

Sovente, principale obiettivo dell’amministrazione è sempre stato quello di attenzionare le esigenze dei 

ragazzi e per questo l'attenzione per loro è molto alta. 

Si cercano infatti di coinvolgere i ragazzi in tante attività come anche quella dello sport, partiranno a 

breve tantissimi progetti per quanto riguarda anche la candidatura di Monte di Procida a Comune 

Europeo Dello Sport, ma anche tanti interventi dal punto di vista culturale, infatti già sono stati attivati in 

alcune scuole della primaria alcuni progetti per quanto riguarda Procida Capitale della Cultura. Per 

quanto riguarda Sovente si rifà a quanto detto dall'assessore Stella. 

ma l’attenzione dell’amministrazione sul poeta è già alta ed è sempre stata in piena sinergia anche con le 

nostre dirigenti e afferma che parlare di Sovente nelle scuole montesi è il principale obiettivo 

dell’amministrazione, bisogna partire sempre dei ragazzi affinché arrivi anche poi a tutte le famiglie e 

per questo che in particolare prendendo spunto proprio dai suggerimenti che sono usciti fuori dal tavolo 

Tecnico di Sovente, della cultura, destineranno dei fondi per l'acquisto di testi, delle pubblicazioni del 

poeta e quindi farlo arrivare appunto a tutti ragazzi e a tutte le famiglie incominciando da qui a garantire 

anche a loro e a tutte le scuole un quadro generale di quello che è stato e di quello che poi sarà la 

memoria di Sovente. 

Non ci sono altri interventi sull’emendamento. 

Si passa a discutere la proposta all’ordine del giorno, relaziona l'assessore Tobia Massa il quale fa 

presente che questo bilancio di previsione viene presentato a soli 6 mesi dal bilancio 2020. 

Sottolineando che questo già potrebbe essere emblematico rispetto al periodo in cui ci troviamo e 

considerando che questo è uno degli strascichi di questa crisi si spera post pandemica che comunque 

sembra avviarsi alla conclusione, fa presente altresì che ovviamente l'approvazione del bilancio di 

previsione unitamente al DUP resta il momento principe nella programmazione di un comune di un ente 

locale anche se il termine programmazione stride un po’ con il periodo che si sta vivendo perché la 

programmazione annuale a cui eravamo abituati negli anni e negli esercizi normali ovviamente risente di 

quello che è successo in questi mesi, ne risente perché ne ha risentito la vita di tutti e ne risente anche la 

vita di un ente locale, ne risentono le norme che regolano anche la redazione del bilancio, per fare un 

esempio i decreti si sono susseguiti come tutti sanno prima dpcm, poi decreti-legge che portavano 

sempre nuove criticità, nuove norme, anche nuovi calcoli ai trasferimenti statali verso i comuni volta per 

volta tanto da rendere veramente difficile programmare con l'obiettivo di crearsi degli obiettivi che è 

quello che si deve fare nel bilancio. 

Fa presente che a dimostrazione di questo non si sa ancora a quanto ammonteranno i trasferimenti dallo 

Stato per l'anno 2021, quindi molti comuni a seconda del momento in cui è stato chiuso lo schema di 

bilancio, il comune lo ha non l'abbiamo chiuso il 27 aprile con l'approvazione in Giunta, hanno dovuto 

fare delle previsioni sulla base delle notizie che c'erano in quel momento. 

Ciò per sottolineare l’incertezza che è stata generata e tutti i dubbi che ne sono conseguiti. Malgrado 

questo ritiene di essere riusciti a redigere un documento di programmazione e un bilancio di previsione 

conseguente che lascia l’amministrazione ampiamente soddisfatta, ringrazia gli uffici preposti in primis 

gli uffici finanziari e l’ufficio tributi che svolgono un lavoro incredibile con un’efficienza mai troppo 

apprezzata e ovviamente insieme a loro tutti gli altri uffici del comune, tutti i dirigenti e tutti i dipendenti 

del comune che si fanno veramente in quattro per l'efficienza di questo Ente. Ritorna sulla 

programmazione, sottolineando che va fatta con anticipo, si prevedono in anticipo le risorse, gli 

investimenti per raggiungere gli obiettivi che ci si prefissa in Giunta, in amministrazione con le linee 



programmatiche, sottolinea che il momento è complicato finanziariamente, lo è nel privato, si è visto 

quello che succede nell'economia reale, i provvedimenti che si susseguono a cascata, dalla BCE fino agli 

stati sovrani, di conseguenza i comuni non sono immuni da questa crisi, malgrado questo vuole 

sottolineare con forza, perché è una cosa che si dà spesso per scontata, gli equilibri di questo comune, la 

solidità economica e finanziaria di questo comune che è una cosa che viene sottolineata non molto 

spesso, sembra una grazia ricevuta che il comune di Monte di Procida sta bene economicamente ma non 

è così non è una grazia ricevuta, c'è un grande lavoro dietro c’è stata una gestione oculata negli anni 

precedenti e fa i complimenti a chi lo ha preceduto. 

Dice che non è merito di chi è arrivato da poco come lui, di conseguenza la solidità dei conti del comune 

di Monte di Procida non può essere una precondizione, va considerata innanzitutto un primo obiettivo 

raggiunto, merito di una programmazione oculata e che ad esempio ha permesso di portare a casa anche 

quest'anno il risultato di gestione lusinghiero come da rendiconto gestionale approvato pochi giorni fa, 

ripete che è una cosa da non dare per scontata. E’ di pochi giorni fa la notizia che in Italia ci sono circa 

1700 enti locali in crisi, 800 rischiano il dissesto, tanti enti hanno disavanzi che fanno da 1000 a €2000 

ad abitante, è vero che c'è stata la sentenza recente la 80/2021 della consulta che ha bocciato le regole 

sulla gestione dei prestiti 2013, che ha peggiorato la situazione, ma resta il fatto che ci sono 812 comuni 

a concreto rischio dissesto e di questi il 95% circa 740 sono al sud nello stesso tessuto socio-economico 

di Monte di Procida, questo non va dimenticato. 

A Monte di Procida ci sono  le stesse condizioni socio-economiche di questi altri comuni, spesso alcuni 

sono anche vicini, il 33% comuni del sud non riesce ad avere equilibrio nei conti , non va dato per 

scontato. Questi problemi a Monte di Procida non ci sono e ribadisce che ha voluto ripeterlo con forza 

perché a suo parere è una cosa che viene data troppo spesso per scontata. 

Passando ai numeri il bilancio quest'anno pareggia 32 milioni di euro come somma dei primi 6 titoli, 

entrate correnti sono 6,8 milioni, i trasferimenti 0,3, le extratributarie 3 milioni, il conto capitale 20 

milioni, i prestiti di 1,8 milioni, per quanto riguarda la parte, diciamo di politica fiscale per la 

programmazione di questi tre anni 21-  23, si è tenuto in considerazione quella che dovrebbe essere, ma 

si spera di no, una perdurante crisi economica derivante dall' emergenza covid e quindi si è andati in 

continuità con la programmazione 2020, si è cercato di conciliare tutte esigenze tra il livello di pressione 

fiscale con le esigenze del bilancio, che ovviamente non può essere tralasciato ripromettendosi e 

perseguendo negli anni un’ottica di riprogrammazione e rideterminazione del carico tributario. 

Le previsioni di entrate inserite nel bilancio in corso di definizione rispecchiano i gettiti già programmati 

per il 2020 con qualche adattamento che si è reso necessario alla luce dei risultati dell'esercizio 

precedente, ad esempio per l'IMU gettito previsto è pari a quello dell'anno precedente, per quanto 

riguarda invece la Tari nell'ottica del contenimento delle tariffe è in programma l'applicazione nelle 

prossime settimane di una riduzione nell'ordine di circa €200000 che aiuteranno le imprese i cittadini a 

sopportare l'impatto covid. 

Per quanto riguarda invece i risultati di bilancio c'è da segnalare che c'è stato un incremento del Fondo di 

Solidarietà comunale che è cresciuto di circa € 200000 rispetto alla definitiva assegnazione del 2020 A 

questo incremento, però si sommano delle notizie purtroppo negative perché vanno sommate poi 

algebricamente alcune poste che hanno inciso in maniera molto significativa per l’utilizzo delle risorse, 

soprattutto riguardanti la spesa corrente, ad esempio la più importante è stata la creazione o almeno 

l'attivazione, perché era già stato creato nel 2018, del fondo di garanzia debiti commerciali che era stata 

rinviata fino al 2021. E ha impattato fortemente sulla spesa corrente del bilancio perché è stato calcolato 

nell'ordine di €271000 circa questa somma scaturisce dalla differenza dello Stock di debito commerciale 

2019 con quello di fine 2020, una cifra che è molto importante su un bilancio comunque relativamente 

piccolo come quello del comune e ridurre questa cifra è già  un obiettivo per il 2021 e i primi risultati  

dicono già che si sta lavorando nella direzione giusta, malgrado le limitazioni che appena relazionate 

ritiene che siano riusciti a centrare quasi tutti gli obiettivi che l’amministrazione si era proposta in sede di 

programmazione, si è voluto dare un impatto maggiore a quella che è la vivibilità del paese, 

incrementando la spesa corrente per le manutenzioni, la manutenzione per gli istituti scolastici e 

raddoppiando e incrementando in maniera considerevole la spesa di manutenzione per il porto di 

Acquamorta, incrementata del 20% la spesa per il verde pubblico, è triplicato lo stanziamento per la 

manutenzione delle strade, incrementato i fondi per la pulizia, decuplicato i fondi per lo sport in 

previsione di Monte di Procida 2023, fa una carrellata per gli investimenti, poi dopo saranno illustrati dal 



Sindaco, i più importanti che sono a bilancio: i lavori di messa in sicurezza del porto di Acquamorta  la 

cui gara c’è stata da poco, per quasi €7000000, i lavori agli alloggi ERP di Cappella per  3 milioni di 

euro l'efficientamento energetico della pubblica illuminazione per oltre €1000000 il completamento dei 

lavori dei costoni, la creazione dei pontili stagionali al porto di Acquamorta per oltre un milione e 

€500000, il mutuo partirà fra pochissimo, i lavori a Cappella primo e secondo stralcio per €700000, il 

collegamento via Petrara via Cappella più di €1000000, il collegamento Corso Umberto Stadio anche qui 

più di €1000000 e via via San Martino, via Filomarino, altre forme di investimento saranno realizzate 

con l'avanzo che anche quest'anno penso sarà  portato in consiglio comunale a brevissimo, entro il mese 

di giugno, sicuramente il mese di giugno perché il rendiconto già passato in giunta la settimana scorsa e 

insieme a questi investimenti e conclude mantenendo la promessa col presidente di essere stato 

velocissimo con un investimento che gli sta particolarmente a cuore e cioè è stata finanziata la creazione 

del Cloud comunale, sa che può sembrare una banalità, ma tengono molto alla informatizzazione, alla 

digitalizzazione, si poteva fare prima, si poteva fare tutto meglio sicuramente, ma questo è il momento 

giusto e il comune di Monte di Procida ci è arrivato, il Comune ha bisogno di un’accelerazione sotto 

questo punto di vista, sono state già appostate delle somme dal bilancio abbiamo creato il cloud che è 

qualcosa di ormai improcrastinabile e  comunica che l’amministrazione investirà altre somme con un 

piano che definisce epocale che partirà fra poche settimane per digitalizzare completamente il comune di 

Monte di Procida. 

Spera che questi cinque anni seguendo anche le indicazioni del PNRR che è stato approvato da poco dal 

Presidente Mario Draghi e vistato dall’Unione Europea, siano veramente gli anni della digitalizzazione 

del comune,  perché oltre a velocizzare ed efficientare la macchina comunale attraverso la 

digitalizzazione si riesce a rendere il comune più vicino al cittadino a facilitare anche in questo caso la 

vivibilità che è anche fare un certificato on-line o dimezzare o ridurre di un decimo i tempi della pubblica 

amministrazione. 

Questa è una sfida a cui credono molto e sono certi che questa rivoluzione digitale sia la volta buona che 

venga fatta nel comune di Monte di Procida, risponde al Cons. Assante perché ha sentito la questione sui 

pannelli solari, intende tranquillizzarlo perché si parla di somme appostate nettamente inferiori a quelle 

che possono essere le somme riscosse dai pannelli solari e che si stanno già avviando tutti gli 

adempimenti per riscuotere. Ringrazia comunque per la segnalazione. 

Non ci sono altre al momento non ci sono altri interventi. 

Interviene il Cons. Assante di Cupillo il quale premette che il Comune di Monte di Procida ha un 

bilancio sano, non è stato tenuto nascosto, lo dicono da anni. Afferma che da oltre un decennio il 

Comune di Monte di Procida ha un bilancio più che sano, tuttavia come ha detto altre volte il Comune 

non è un'azienda che deve fare utili ma deve fornire servizi, da questo punto di vista il comune di Monte 

di Procida è secondo il suo gruppo fortemente deficitario su diversi aspetti. In questi giorni come gruppo 

si sono riuniti per preparare questo consiglio comunale, parlando di bilancio la tentazione è quella di 

parlare di numeri e delle appostazioni di somme, invece secondo lui il bilancio come diceva l’Ass. Massa 

è un atto di programmazione principale del comune e va esaminato sotto forma di azioni, di quello che il 

comune di Monte di Procida e l'amministrazione farà negli anni ha fatto negli anni e fa negli anni per i 

cittadini. 

Prosegue dicendo che sarebbe bene farsi un giro per Monte di Procida, sarebbe utile per esempio e quindi 

per esempio vedere che alcuni lavori importanti come soprattutto il progetto grandi laghi sono 

completamente fermi da anni ormai, un lavoro che doveva essere terminato diversi anni fa è 

completamente fermo. Ci sono strade veramente stravolte da quel lavoro e non si vede l'ombra di un 

intervento su via Panoramica su Corso Garibaldi, via Giovanni da Procida è un disastro. Insomma c’è 

una situazione veramente pessima e non è di questo intervento non c'è menzione da nessuna parte e si 

parla di uno degli interventi più importanti per quanto riguarda il risanamento ambientale, non solo di 

Monte di Procida, ma anche dell'area Flegrea 

C’è una situazione derivante proprio da un disservizio fognario a Torrefumo che è ormai da oltre un 

anno, cioè i nostri scarichi vanno direttamente a mare a pochi metri dagli scogli giù a Torrefumo. 

Riferisce che qualcuno in questi giorni passandoci si è reso conto di ciò che galleggiava mare, ma non si 

può pensare che l'anno prossimo c'è Procida capitale della cultura e c’è una situazione del genere a 

Torrefumo, cioè dopo un anno e più c’è la fogna che esce direttamente dagli scogli non è ammissibile, si 

chiede se il Comune di Bacoli sia informato di questa cosa perché data la prevalenza delle Correnti, tutta 



la fascia Santolillo Miliscola, Miseno è interessata da questi sversamenti, il comune è in una situazione 

veramente pesante da questo punto di vista e quindi invita tutti quanti consiglieri di minoranza e 

maggioranza a fare quanto possibile per risolvere questa problematica di Torrefumo, croce e delizia 

perché ci sono anche i problemi noti del piano di caratterizzazione che va avanti indietro ormai come un 

ping-pong tra comune, Regione, ARPAC e ritiene che anche in quel caso il suo gruppo sia stato profeta 

oltre un anno fa quando ha detto che il comune si stava buttando in una situazione che poi si rivelerà 

negativa e così è stato purtroppo è successo però come spesso accade, non vengono ascoltati. Sottolinea 

poi la situazione, che definisce drammatica, del personale del comune di Monte di Procida. Oggi ci sono 

37 dipendenti. Lui è stato amministratore di maggioranza degli anni passati e crede di aver lasciato il 

comune che da una sessantina di dipendenti ha perso più di un terzo della forza lavoro del comune e i 

servizi ne risentono, l'ufficio anagrafe è in ginocchio. 

L’ufficio tecnico sebbene somma pulluli di tecnici esterni comunque non riesce a dare servizi alla 

cittadinanza, le pratiche si sono allungate in modo esagerato. Ultimamente sono stati dati degli incarichi, 

l'ultimo un incarico per la redazione di un accatastamento, come se al comune di Monte di Procida non 

esistessero tecnici è stato scelto un tecnico esterno, non sa dato in base a quale criterio, ritiene che si 

stiano facendo delle cose che non hanno né capo né coda, si stanno spendendo soldi per la questione 

della ringhiera Acquamorta è una cosa, Stiamo spendendo circa €100000 per la ripiantumazione di 

essenze arboree nel comune di Monte di Procida finanziata dalla Città Metropolitana e sono cifre 

importanti, vorrebbero vedere i risultati della gara del Porto, la gara del Porto è ferma. Ora c'è stato il 

ricorso,  il Comune si è affidato alla  CUC, con il Comune di Marano, Melito, Villaricca e ovviamente 

come tutti sanno comuni molto simili al comune di Monte di Procida, come storia, ovviamente non è 

così. 

Oggi per esempio c’è una gara sul porto bloccata, non si sa cosa succederà, ci sono i lavori ai costoni e 

qui rientriamo e spero che l'assessore Massa o Il Dottor Marino possano dargli qualche informazione a 

riguardo, c’è una ditta che ha fatto riserve, ha presentato delle riserve per oltre €1000000 gran parte delle 

quali sono state avallate dalla direzione lavori, si chiede dove stiano in bilancio queste previsioni, se si è 

tenuto conto di questo fatto. Delle riserve avallate pure dalla direzione lavori in buona parte sono 

problemi grossi che ovviamente in assenza di finanziamenti regionali determinati, sono e saranno a 

carico del Comune. Quindi chiede se se ne sia tenuto conto nel bilancio di previsione, a lui non sembra. 

Rileva che si è parlato della strada che si farà a Cappella, della strada che si farà al campo sportivo degli 

alloggi ERP a Cappella della gara del porto, che si parla delle stesse cose ormai da anni. Ogni anno nel 

bilancio di previsione o un Piano Triennale delle opere pubbliche sempre le stesse cose, si parla sempre 

delle stesse cose e poi puntualmente si rimanda, fa presente che stava per leggere un intervento di 

qualche anno fa, è andato a rileggere un intervento sempre in occasione di un bilancio di previsione e 

praticamente avrebbe potuto rileggere pari pari un intervento del bilancio 2018/2019 tutto quello che 

disse all'epoca è ancora valido. Riferisce che questa amministrazione oggi ma anche prima si era 

presentata come l'amministrazione della partecipazione, si chiede dove siano le consulte di quartiere, il 

bilancio partecipato, si parla di un comune con un bilancio importante, €7000000 di avanzo. Poi vede il 

Comune di Bacoli in dissesto che sta passando sopra al Comune di Monte di Procida, in proattività, fa il 

bando per l'assunzione dei vigili urbani stagionali e Monte di Procida in tanti anni non è stato capace di 

farne uno. Oggi ci sono cinque vigili urbani in servizio su due turni significa che oggi c'era un solo vigile 

in servizio. Non si può parlare di sicurezza urbana con un vigile in servizio. Rileva che si possono 

mettere tutte le telecamere che si vogliono ma con un solo vigile in servizio non servono, si vuole 

digitalizzare il comune, si chiede chi lo deve digitalizzare, parla poi dell’ufficio acquedotto, del disastro 

che si sta completando nell’ufficio acquedotto che ha mandato una raffica di richieste di pagamento a 

tutti tramite una società esterna a tutti.a chi ha pagato e a chi non ha pagato prescritte e non prescritte ha 

mandato tutto a raffica e i cittadini che fanno le cosiddette messe scalze al comune per chiedere 

chiarimenti che ovviamente non gli sono dati perché chi sta adesso ovviamente si giustifica dicendo che 

chi c'era prima ha sbagliato, ritiene che il comune di Monte di Procida sia uno solo e che sia necessario 

rispondere nei confronti di cittadini di quello che fa. Ritiene che la situazione del personale sia la più 

 tragica.  

SI chiede se il comune sia in grado di fare un salto di qualità, rileva che non ci sono spazi per le famiglie, 

ad Acquamorta, invece, si stanno facendo degli interventi spot ed è l'ennesimo anno che lo dice non si 

vede una linea comune. Si mettono delle fioriere di un modo da una parte delle aree si fa un percorso 



pedonale in un altro modo di qua, veramente, ognuno la mattina si sveglia e trova la novità, c'è bisogno 

di programmazione e la programmazione anche questa. 

Ritiene che sia necessario un cambio di passo importante e poi tra le varie la strada per il campo sportivo 

si parla di finanziarla con le economie che dovrebbero derivare dai lavori di via Mennillo, Piazza XXVII 

gennaio che non sono stati nemmeno appaltati. 

Sottolinea che non si è mai visto un lavoro pubblico che crea delle economie tali da fare un lavoro del 

genere. La strada di Cappella €500000 di intervento metà lavori metà progettazione. Rileva che la 

progettazione è diventata l'attività più bella che fa il comune di Monte di Procida, mentre servono i 

lavori, servono le cose fatte, servono servizi ai cittadini, servono opere pubbliche, i pontili ad 

Acquamorta. Dice che ora si deve fare il mutuo, l'anno scorso stavano pronti ad essere messi porteranno 

risorse, porteranno soldi, si deve fare presto, il bando del Porto chiede a che stia visto che c'è stato questo 

ricorso, rileva la questione dei costoni. Spera che gli sia dato riscontro a questa cosa, le riserve che sono 

state fatte avallate in gran parte dalla direzione lavori, se se n’è tenuto conto nel bilancio. Si chiede se si 

stiano seguendo tutte queste cose veramente, al fine di dare una svolta seria all'attività del comune perché 

altrimenti sarà l'ennesimo bilancio di un anno fa, riferisce che due anni fa il sindaco parlò di un bilancio 

di 50 milioni, che si sono portati avanti di anno in anno. 

Auspica che si possa veramente dare una svolta a questo paese perché gli piange il cuore a vedere che un 

comune in dissesto sorpassi il Comune di Monte di Procida  

Il Presidente dà la parola ai Consiglieri in ordine di prenotazione. 

Interviene il Cons. Costigliola il quale precisa che interviene in merito al piano di alienazioni e di 

valorizzazione degli immobili del patrimonio. Il piano che è stato predisposto costituisce chiaramente un 

allegato necessario e obbligatorio del bilancio di previsione e viene approvato unitamente allo stesso, è 

suddiviso in due sezioni, la sezione delle alienazioni e la sezione della valorizzazione degli immobili di 

proprietà del comune, per quanto concerne le alienazioni sono stati inseriti due beni e precisamente una 

civile abitazione al piano terra in via Diaz la cui stima predisposta dagli uffici ammonta a €80000 e poi 

vi è un lastrico solare di un’abitazione in via Principe di Piemonte. Per quanto riguarda l'immobile in via 

Diaz è stato già predisposto dall’ufficio patrimonio il bando che non appena sarà approvato il bilancio di 

previsione verrà pubblicato su un quotidiano a tiratura nazionale e successivamente sarà posto in vendita 

ad un prezzo base che è di €80000. Per quanto riguarda l’altro immobile, è entrato nel patrimonio del 

comune a seguito di una procedura acquisitiva in virtù di un manufatto abusivo che è stato realizzato su 

questo terrazzo pertinenziale e inizialmente a seguito dell'ordinanza di demolizione, non c'è stata 

ottemperanza da parte dei proprietari e quindi è stata acquisito sia il manufatto abusivo sia l'area di 

sedime, che sarebbe sostanzialmente il terrazzo, al patrimonio comunale. Nel 2003 i proprietari hanno 

proceduto a presentare domanda di condono che è stata giocoforza rigettata dagli uffici ed è cominciato 

poi un iter giudiziario perché è stato proposto un ricorso al TAR la cui sentenza però ha rigettato il 

ricorso. Oggi pende un appello al Consiglio di Stato, precisa che la particolarità per cui si pone in vendita 

questo bene perché non c'è l'utilità da parte dell'ente, visto che nella parte che risulta acquisita a 

patrimonio comunale non c'è la garanzia di poter accedere su questo lastrico di copertura se non 

attraverso una scala che insiste sul terrazzo, ma a cui si accede da una porzione di immobile che non è 

stata oggetto di una procedura acquisitiva, per cui non c'è fondamentalmente l'utilità a detenere ancora 

questo immobile; peraltro i proprietari hanno formulato richiesta di acquisto del bene e visto che il 

regolamento comunale di allenazione degli immobili consente ai proprietari e anche agli occupanti senza 

titolo di potere esercitare il diritto di prelazione si ritiene opportuno procedere a questa alienazione. 

Precisa che la stima che è stata predisposta dall'ufficio tecnico di €1960 tiene conto esclusivamente del 

terrazzo e non anche del manufatto abusivo che è stato costruito sopra questo perché all'esito e prima del 

perfezionamento della vendita i proprietari dovranno procedere alla demolizione del manufatto a loro 

cura. Relaziona poi per quanto riguarda la sezione che riguarda la valorizzazione rilevando che nel piano 

per questo triennio sono stati reinseriti l'isolotto di San Martino, la villa Matarese, l'ex serbatoio e un 

fondo che è stato recentemente acquistato che è il parcheggio di Miliscola Si sofferma poi su due beni: 

Villa Matarese è un fabbricato storico perché degli inizi del 1900 e di alto prestigio storico e ha visto la 

struttura destinataria di una delibera proposta di giunta comunale, su sua proposta, del marzo 2021 in cui 

si è programmato di istituire il museo civico dell' arte marinara e della navigazione proprio in virtù del 

forte legame indissolubile che c'è tra la comunità è il mare, legame che col tempo è diventato passione, 

tradizione, cultura e anche e soprattutto occasione di lavoro, ricorda i grandi imprenditori di Monte di 



Procida, che hanno dato lustro alla cittadina, grazie alle navi che si ritrovano e quindi fa presente che la 

villa allo stato in cui si trova non è pienamente funzionale, perché dopo l'acquisto sono stati realizzati dei 

lavori che comunque non hanno consentito la piena funzionalizzazione del bene, quindi di poter 

consentire alla comunità Montese di poter usufruire di questo bene costato molti soldi alla comunità 

stessa. Fa rilevare che la villa è stata oggetto di ammissione a finanziamento per €469000 e urgentemente 

che rientra nel programma di interventi litorale Domizio flegreo e a seguito di uno studio di fattibilità che 

è stato fatto dagli uffici nel momento in cui arriveranno questi fondi si potrà sicuramente mettere a 

disposizione della comunità montese il bene attraverso una ristrutturazione totale, una manutenzione 

straordinaria, degli interventi strutturali con la creazione della Scala antincendio che consentirà quindi di 

poter anche rendere praticabili i locali ai piani superiori che attualmente sono inagibili e infine anche la 

struttura esterna, il pergolato esterno, sarà oggetto di copertura e di riperimetrazione attraverso delle 

vetrate, riferisce che questo è ciò che si intende fare con questo finanziamento. Con riferimento al 

parcheggio di Miliscola riferisce invece che da lunedì i lavori sono già in corso. Sottolinea l’orgoglio con 

il quale ha partecipato insieme al sindaco alla stipula dell’atto di compravendita e riferisce di essersi 

particolarmente emozionato perché si tratta di una situazione molto risalente negli anni dal momento in 

cui fu fatto il ricorso della Ristomensa e poi dopo tutto un iter giudiziario alla fine si è arrivati a 

puntualizzare questo acquisto che ritiene dal punto di vista politico un acquisto che servirà molto alla 

zona periferica perché attraverso la realizzazione di questa area di parcheggio ripete che sono già iniziati 

i primi lavori appaltati in cui si prevede un primo diserbamento, il picchettamento forse già realizzato 

nella giornata di ieri e poi la posa di stabilizzante per iniziare a utilizzare l’area. Fa presente che questa 

area di parcheggio servirà innanzitutto a decongestionare finalmente l'area in quanto i residenti di zona 

non possono usufruire di un'area di parcheggio  comunale se non ricoveri privati, ma soprattutto per il 

periodo estivo in quanto a Miliscola ci sono parcheggi sui margini della strada, quindi crea un totale caos 

e congestionamento quindi afferma che la realizzazione dell'area di parcheggio potrà alleviare un po' le 

pene dei concittadini, oltre che fornire un servizio agli avventori che si recano sul posto nella località 

balneare.  

Con l’obiettivo di rendere finalmente pedonale l'area di Miliscola e quindi dare uno sviluppo turistico 

totalmente diverso al territorio. 

Interviene la Vicesindaco.  

La quale interviene dicendo che il consiglio è riunito per l’approvazione del Bilancio di previsione 2020, 

del documento unico di programmazione che nasce da una visione di programmazione di 5 anni, adesso 

21-23 che poi porterà al 2025. Ribadisce l’importanza della programmazione e la difficoltà della stessa di 

questi tempi sottolineando che sono note a tutte le difficoltà che viviamo quotidianamente sia come 

comunità locale, ma anche come comunità nazionale le difficoltà che vivono le amministrazioni locali, 

ma non si tratta solo delle difficoltà dovute a questa pandemia che si vive da ormai un anno, che ha 

costretto le persone ad adattarsi a questo nuovo modo di vivere sia la socialità, ma tutto il vivere 

quotidiano. Riferisce che purtroppo per quelle che sono le procedure per lo smart Working causano 

ancora di più dei rallentamenti, ma stasera intende rassicurare tutti e in particolare cittadini che la 

programmazione non è ferma ma l’ente continua a relazionarsi con gli altri che siano del territorio 

oppure con gli enti sovracomunali al fine di portare a termine quella programmazione per cui la città li ha 

riconfermati. 

Auspica che per quanto riguarda questo nuovo periodo che si apprestano a vivere concentrino tutti gli 

sforzi collettivi per costruire interventi destinati a rimanere, a caratterizzare il sistema sia per quanto la 

riguarda per quelle che sono le sue deleghe per il sistema del welfare, nell'orizzonte temporale fino al 

2025, ma che sia, come diceva prima l'assessore Stella, un momento di riflessione e un momento di 

creare delle sinergie, per esempio sempre per quanto riguarda i servizi sociali con il volontariato e tutto il 

terzo settore proprio perché ritiene che per come il paese ha vissuto quest'anno e riscoperto il senso di 

comunità così si debba continuare. Per quanto riguarda i servizi sociali, riferisce che si sta lavorando per 

rafforzare le misure proprio per far sì che le persone più fragili siano incluse, ma questo non è solo un 

cambiamento di rotta che può avvenire da un momento all'altro ma fa seguito a un cambiamento 

culturale in cui tutti devono sentirsi attori del cambiamento a qualsiasi livello: cittadini, amministratori, 

tutti, proprio per far sì che ci sia coesione, perché solo con la coesione si può veramente aiutare chi si 

trova in situazioni di fragilità. Per quanto riguarda poi i singoli interventi programmati sono visibili con 

le quote appostate con l'aiuto sia dell'ambito sociale di  cui il Comune fa parte con Bacoli e Pozzuoli, si 



sta cercando di rafforzare la rete sociale per dare sempre delle risposte. 

Intende poi rassicurare il consigliere Assante perché nella giornata odierna con l'architetto Illiano, è stata 

fatta una riunione alla presenza del Segretario generale e il responsabile ha assicurato che il depuratore 

sta funzionando. Riferisce di aver avuto le segnalazioni nei giorni scorsi, nella giornata di domenica la 

ditta è stata chiamata prontamente dall'architetto Illiano hanno fatto le verifiche da cui è risultato che non 

ci sono dei malfunzionamenti. 

Riferisce poi che con il sindaco sono state allertate anche le autorità competenti proprio per cercare di 

capire se ci fossero stati degli scarichi abusivi che fino adesso non c'erano e quindi c’è molta attenzione 

non solo con riguardo a tale questione ma anche per Torrefumo che è una storia lunga e forse travagliata, 

però è stata affrontata e nonostante tutte le difficoltà bisogna portarla avanti e risolverla. Ritiene che sia 

importante affrontare le cose con la piena consapevolezza che si vuole risolvere la problematica vanno 

avanti certi del lavoro di tutti e della collaborazione degli altri enti coinvolti spera che non ci vorrà molto 

tempo, ma alla fine restituiranno l’area alla città 

Interviene l’Ass. Stella con riferimento alla delega alla protezione civile sottolineando che da un anno e 

mezzo il covid-19 ha costretto l’amministrazione ad uno sforzo straordinario, pare che i momenti 

drammatici siano alle spalle ma è da gennaio 2020 che si vive in uno stato di emergenza con un 

coprifuoco che ancora permane. Afferma che le sembra singolare che gli anni si contino diversamente, 

ricorda un’eredità di un passato per fortuna appare remoto in cui chiudevano il bilancio con € 30.000 di 

disavanzo tecnico. Evidenzia che quello che ha fatto l'amministrazione attuale in materia di 

programmazione di personale è stato semplicemente attenersi scrupolosamente alle norme evitando 

qualsiasi ipotesi fantasiosa e pericolosa. Riferisce di aver trovato un quadro regolamentare drammatico e 

disastroso nel 2015, ritiene che i cittadini siano più che consapevoli che le scelte fatte da questa 

amministrazione siano state oculate e non portano ad acquisti di beni come accennava il Cons. 

Costigliola che gravino sulle loro tasche. Riguardo alle consulte di quartiere sottolinea che erano rimasti 

veramente male quando poi in consiglio comunale l'opposizione bocciò questo Istituto ora il covid ha 

dato uno stop, però apprende con piacere che oggi sono favorevoli ed è sicura che il consigliere delegato 

riprenderà questo percorso. Sottolinea che è stato fatto un enorme sforzo per avviare opere quasi 

esclusivamente attraverso finanziamenti pubblici e come accennato prima il principio che ha guidato 

l’amministrazione e la guida ed è contenuto anche in questo bilancio è quello della diligenza del buon 

padre di famiglia e così l’amministrazione si impegna a fare anche per il futuro. 

Interviene il Cons. Martino il quale prima ancora di parlare del bilancio del comune per il corrente anno 

intende rappresentare l'ennesima dimostrazione di noncuranza e strafottenza nei confronti dei cappellesi 

e di tutti i cittadini flegrei in quanto da una settimana nei pressi delle palazzine Ina casa sotto le Vigne si 

è verificato uno sprofondamento di un tombino il cui pericolo incombente è stato segnalato da un'asta 

metallica inserita nello stesso sprofondamento. Fa presente che il giorno dopo il consiglio e il giorno 

dopo ancora quella strada sarà percorsa da migliaia di auto che si riverseranno sulle spiagge di Miliscola 

e Miseno. L’ostruzione al traffico veicolare nel punto appena segnalato crea intralci e probabili incidenti; 

negli ultimi mesi l’ amministrazione nel cuore del paese in località Cercone un’altra volta e via Mennillo 

ha commissionato lavori per somma urgenza per circa €200000, lavori necessari, ma si chiede perché 

usare due pesi e due misure diverse; lo sprofondamento di Cappella merita un lavoro di somma urgenza 

per le considerazioni appena fatte. 

Chiede pertanto che immediatamente si provveda ad affidare questo lavoro per eliminare il pericolo per 

la pubblica e privata incolumità, ribadisce che i cittadini di cappella non devono essere visti sempre 

come zona B, si rende conto che non è cosa facile fare tutto ma in 8 mesi di amministrazione, fa presente 

che si sarebbe aspettato dei segnali verso un popolo da cui l’amministrazione ha preso anche tanti 

consensi, comunica che domenica insieme a donne e uomini di Cappella che sentono sulla propria pelle i 

tanti disagi avvieranno una raccolta firme per spronare l'amministrazione a risolvere i problemi indicati 

nella petizione stessa. Cappella non deve essere solo un serbatoio di voti come fa presente molto spesso 

ritiene che Cappella e tutti gli altri quartieri abbandonati debbano essere calcolati sempre ponendo in 

essere azioni amministrative positive, come ad esempio aprire e non chiudere il centro sociale di 

Cappella dove un tempo un dipendente comunale il signor Giuseppe Cangiano, oltre ad effettuare uno 

sportello di stato civile, nel pomeriggio con tanti anziani effettuava incontri di socialità oppure avere 

finalmente un presidio della polizia municipale dedicato alle periferie di Torregaveta, Miliscola e 

Cappella. Sottolinea che qualche anno fa c'era il vigile Castiglia che svolgeva il suo lavoro nelle periferie 



oggi l’amministrazione dice che non ci sono vigili ma chiede perché non si assumano. A Monte di 

Procida ci sono tanti giovani disoccupati da poter assumere. Ribadisce l'insoddisfazione sua personale 

edi tanti amici di Cappella per le modalità che da anni l’amministrazione dimostra nel non affrontare 

tanti problemi. 

Inteviene la Cons. Schiano Moriello la quale fa presente che dopo pochissimi mesi ci si ritrova ad 

approvare il nuovo bilancio, l’ultimo è stato a novembre scorso, a fine anno quasi, in quell'occasione il 

gruppo ha espresso il proprio voto favorevole perché per dare sostegno ad un'azione amministrativa in 

quell'occasione avevano dovuto sostenere le imprese di Monte di Procida, quindi le attività produttive 

con un segnale forte di collaborazione e afferma che nonostante i lorosforzi e comunque anche per il 

presidente del consiglio che è sempre disponibile e propone la propria collaborazione dalle altre parti non 

hanno avuto la stessa apertura ed è una cosa che stanno segnalando da tempo, quando si recano spesso e 

volentieri al comune o con altre richieste anche non in presenza in cui chiedono copia della 

documentazione è diventata un'impresa ardua, difficilissima. Fa presente che le loro sono proteste 

politiche a questo modo di fare in quanto purtroppo non riescono mai a reperire in tempi ragionevoli i 

documenti e questo purtroppo impedisce il lavoro di sorveglianza di controllo e di guida alle attività, 

quindi si aspettavano una maggiore collaborazione. 

Comunica che si sentono sempre dire che gli uffici sono oberati di lavoro, cosa peraltro vera. Il personale 

è diminuito fortemente negli ultimi anni e da circa 70 dipendenti sono arrivati a 37. 

Il personale manca e sottolinea che ci sono dei dipendenti apicali che vanno a portare la posta all’ufficio 

postale, oppure sono costretti a stare al protocollo. Rileva che fioccano solo assistenti ai RUP, ma non c'è 

previsione di assunzioni e se pure le regole del turnover lo avrebbero consentito, le agevolazioni della 

flessibilità avrebbero consentito di fare delle assunzioni e invece la maggioranza sta a guardare anche 

quello che succede a Bacoli, comune in dissesto, che si sta muovendo in tal senso per assumere la polizia 

municipale anche se stagionale e Monte di Procida sta a guardare. Invita la maggioranza a fare un giro 

insieme per Monte di Procida, ma si chiede se vivano in due realtà diverse o nello stesso paese perché lei 

vede traffico dovunque, controllo Zero, soste selvagge, strade manutenute malissimo e ritiene che sia 

evidente a tutti che siano un rischio per la pubblica incolumità, un rischio per tutti i cittadini, quindi 

strade tenute malissimo beni comuni dissestati, villa Matarese che ormai è decrepita, anzi è stata definita 

impraticabile, si chiede se si farà qualche cosa così come del parco del Benessere di cui non si sa nulla. 

Si chiede anche quali siano i programmi per il Laboratorio delle Arti. Ritiene che ci sarebbe bisogno di 

fare un giro insieme alla maggioranza, ritiene che ad Acquamorta non ci sia una linea guida, che 

purtroppo l'arredo Urbano sia differente in tutti i punti e questo rispecchia il caos della maggioranza. 

Ritiene che sia necessaria una ripartenza e che la svolta non sia mai arrivata e purtroppo ci si accontenta. 

Invita a proporre delle migliorie, delle cose efficaci che possano promuovere la cultura, per quanto 

riguarda il turismo si chiede chi si pensa di accogliere se si garantiscono i servizi ai cittadini. Fa presente 

che per una pratica all'Ufficio tecnico ci vogliono mesi o anni e se i cittadini volessero usufruire 

dell'ecobonus si chiede come farebbero. 

Conclude dicendo che le sembra di vivere in contesti completamente diversi. 

Interviene il Sindaco il quale rimarca l’atipicità dell’approvazione in sei mesi di due bilanci preventivi,un 

tour de force, un lavoraccio enorme e oneroso per il quale ringrazia tutti i consiglieri, l'assessore e la 

giunta tutta, l'assessore al bilancio che in questi mesi a suo avviso ha avuto una crescita dal punto di vista 

tecnico amministrativo enorme, spaventosa e quindi è fiero ed orgoglioso della scelta che ha fatto oggi 

più che mai, persona già per bene e intelligente,  ritiene che oggi sia già un professionista maturo 

nell’affrontare la tematica di bilancio. Ringrazia sentitamente il dott. Marino e tutto l'ufficio di 

ragioneria, ma lui in particolare perché sarà con il comune ancora poche settimane e ha fatto un percorso 

amministrativo che ha arricchito tutti, è stata una conoscenza bella, non solo dal punto di vista 

professionale, ma anche umano, una grande persona alla quale si sente dire con certezza che le porte di 

Monte di Procida saranno sempre aperte, lui è investito di un compito importante con Procida capitale 

della cultura e sa quanto vogliono bene amministrativamente parlando, ma anche proprio nei fatti ai 

cugini amministratori di Procida e alla cittadinanza di Procida però deve sapere che le porte di Monte di 

Procida per lui sono sempre aperte e a nome dell'intera comunità lo ringrazia per il lavoro, competente e 

appassionato che ha messo in campo. Successivamente procede parlando del bilancio precisando che in 

sei mesi non si possono discostare diametralmente non si può fare la rivoluzione copernicana, come il 

buon senso suggerisce, ma sa che nella dialettica tra maggioranza e opposizione a volte si può anche 



evitare di notarlo, ci si può anche dimenticare del covid19 però non tollera che non si guardino le 

delibere perché si è parlato da parte di più consiglieri di minoranza del fatto che non siano stati previsti i 

vigili stagionali ma nella delibera numero 51 del 21 4 2021 sono stati previsti, fa presente che le cose si 

fanno anche a Monte di Procida. 

Fa presente che ricorda una Monte di Procida dove le uniche due opere pubbliche che aveva visto in 9 

anni erano stati il parcheggio nella fossa e un ampliamento del cimitero con le fosse fatte al contrario, 

quindi non ritiene di accettare lezioni di opere pubbliche da chi non ha la legittimità politico-

amministrativa, tecnico-amministrativo per farlo gli sembra paradosso. 

Dice di voler parlare alla città più che appiattirsi sulla polemica maggioranza opposizione che crea una 

coltre fumosa che poi finisce per non fare chiarezza su ciò che si sta facendo, in quanto si sta facendo un 

lavoro immane e per il quale il ringraziamento va ad una squadra tenace di grandi individualità, dichiara 

di essere contento di questa squadra scoppiettante fatta di caratteri forti recalcitranti, ma che ha da 

esprimere un grande potenziale, quindi ringrazia tutti per quello che hanno fatto. 

Ringrazia anche chi per il contingentamento dei tempi a cui si è tenuti ha deciso di non intervenire per 

far beneficiare in termini di tempo il suo intervento. Quindi parla di un bilancio di solidità che è andata 

crescendo in questi cinque anni in cui sono riusciti a non aumentare le tasse, in cui l'assessore 

giustamente ha detto che la legge finalmente ci consente di intervenire sulla tari e di dare un aiuto alle 

categorie più vulnerabili e sarà fatto. Evidenzia inoltre che questo viene fatto con dei fondi zavorra 

enormi oggi. Quest'anno il comune si è dovuto confrontare anche con un altro fondo come se lo stato 

intervenisse a dire al padre di famiglia quest'anno, metti sotto le mattonelle di casa €1000 €2000 o 

€3000, alla fine il padre di famiglia mette quasi tutta la sua liquidità sotto le mattonelle e non la può 

toccare. 

Così il comune ha dovuto mettere sul fondo crediti dubbia esigibilità €1000000, su altri punti quello che 

riguarda le spese legali e questo nuovo fondo circa €500000, quindi spese accantonate, ma nonostante 

questo riescono a fare cose, ad avere altri soldi e spera che nel prossimo futuro potranno porre di nuovo 

in essere delle azioni a beneficio di tutta la città con le economie generate dalla buona politica. Riguardo 

al progetto grandi laghi fa rilevare che è un progetto non solo di Monte di Procida ma dei comuni Flegrei 

è nel Comune di Monte di Procida allo stato più avanzato è un dato oggettivo, per quanto riguarda il 

funzionamento del sistema fognario, riferisce di sollecitare continuamente. La vicesindaco prima ha 

chiarito benissimo quello che è accaduto di recente perché il depuratore sta funzionando così come 

accertato personalmente. Riguardo al personale oltre ai vigili si faranno delle assunzioni, c'è una 

programmazione del personale, ma di questo deficit di assunzioni non soffre solo Monte di Procida,  da 

poco il presidente Anci Campania ha evidenziato come il 75% dei comuni campani è fortemente sotto 

organico. Quindi è un problema dell'Italia, così come è un problema dell'Italia i disguidi tecnico 

amministrativi che danno luogo a ricorsi al TAR e Consiglio di Stato a seguito di gare con grandi 

importi. Ritiene che la CUC abbia lavorato egregiamente, tra l'altro il grosso l'ha fatto sempre l’ufficio 

Tecnico comunale, la commissione era formata da un professore universitario e due dirigenti di altissima 

levatura, facendo molti bandi l’amministrazione sa che succede spesso, a prescindere dalla qualità degli 

attori amministrativi coinvolti. Le riserve per oltre €1000000, il comune ha trovato un un progetto 

definitivo senza il piano particellare di esproprio allegato, il progetto definitivo nel 2014 è stato 

approvato dalla amministrazione allora in carica che ora siede in consiglio comunale tra la minoranza. 

Quel piano era obbligatorio per cui riferisce che con buono spirito di servizio alla città questo sindaco 

insieme all'ufficio tecnico insieme a una squadra di tecnici ampia ha lavorato per colmare questo deficit. 

L'azienda che in un primo momento era contenta ed entusiasta di questo lavoro dell'amministrazione 

perché vedeva concretizzarsi un finanziamento che c’era il rischio concreto di perdere, oggi per motivi 

che a loro sfuggono improvvisamente ha cambiato politica e ha deciso di azzannare il comune in tutti i 

modi è vero che la direzione lavori ha avallato delle minime cose ma ritiene con fermezza di poter 

rigettare queste pretese, ma lo ritiene con certezza ed è fiero e orgoglioso di quanto fatto su questo 

progetto. 

Riguardo alla strada a Cappella, preliminarmente precisa che Cappella a fa parte di una serie di opere 

pubbliche importantissime e bisogna citare la strada fuori al campo, non è assolutamente vero che non ha 

copertura finanziaria ma la faranno presto, in questi giorni stanno picchettando e valutando una variante 

funzionale per consentire l'accesso a due auto e consentire degli slarghi che possono creare ulteriori 

luoghi di parcheggio, è un'opera di Protezione Civile fondamentale della città e conferma che la 



porteranno a termine, rileva che ci sono dei tempi tecnici, così come le altre strade di pubblica sicurezza, 

gli interventi sulle strade ci saranno, per quanto riguarda i grandi laghi, il comune ha fatto la voce grossa 

con la direzione lavori e con il rup per avere le strade riasfaltate e saranno presto riasfaltate. Per quanto 

riguarda i lavori a via Cappella invita il Consigliere Martino a dialogare con la maggioranza, riferisce di 

essere orgoglioso di quanto si sta facendo a cappella. Ma se ci sono delle istanze saranno prese in 

considerazione senza alcun dubbio. Stanno per cominciare i lavori del primo stralcio di cappella e su 

questo dice di accettare il richiamo del consigliere Assante a fare politica e a parlare di politica nel 

Consiglio Comunale del bilancio che è il trionfo della politica. Chiede di uscire dagli schemi della 

vecchia politica e dire se certe opere si vogliono o non si vogliono: Cappella, la nuova strada di 

protezione civile che passa alle spalle del centro abitato e collega il nucleo abitato proprio dietro il 

Casale con via Petrara chiede all'opposizione se voglia o meno quest’opera pubblica adesso non in questa 

sede per il contingentamento dei tempi. Su questa questione chiede una risposta ufficiale perché non dice 

di non poter credere ai cittadini che gli dicono che la minoranza è andata a fare le riunioni per non 

consentire e per non far fare la strada con i proprietari dei terreni, sono cose che dice di aver rigettato 

assolutamente, sono delle falsità e bisogna fugarle, in altra sede ma bisogna fugarle. Si dice certo che 

quell’opera sia voluta anche dalla minoranza e quando si tratterà di metterci la faccia diranno anche loro 

che è un’opera importantissima cosi come si dice certo che quando cominceranno i lavori dei €700000 

350 + 350 per mettere in sicurezza quelle case che da 25 anni sono fatiscenti e stanno cadendo e sono 

una bruttura di Cappella si dice certo che il Cons. Martino, poiché è certo della sua onestà intellettuale, 

sarà il primo a dire ai cittadini di avere pazienza perché quei lavori sono importanti, quindi invita a creare 

un tavolo di lavoro e a confrontarsi sulle questioni di Cappella  . 

Illustra poi il progetto riguardante il Laboratorio delle Arti, un progetto eccellente proposto 

dall'amministrazione comunale €400000 così come altri €400000 siamo riusciti ad avere per Villa 

Matarese dove purtroppo c'era già necessità di lavorazioni urgenti ed impellenti, quindi ad Acquamorta 

adesso gli fa piacere che si abbia a contestare l'arredo urbano perché vuol dire che Acquamorta evolve 

giorno dopo giorno, quindi se c'è la casetta gialla e la casetta verde, o della ringhiera che è costata €1000 

in più €1000 in meno e gli fa piacere perché Acquamorta è un laboratorio continuo così come ha fatto 

bene prima il Cons. Costagliola a ribadire che cambierà il volto di Miliscola con un'opera pubblica che si 

attendeva da anni ed anni e ne è estremamente orgoglioso, passo dopo, passo ha firmato un contratto che 

gli tremava la mano e aveva gli occhi lucidi e sa che adesso sono partiti con il primo lotto dei primi € 

38000 e che adesso partiranno gli altri lotti dei lavori a Miliscola, così come per diverse strade. 

Evita di elencarli tutti. Con riferimento a Procida capitale che vedrà protagonista anche Monte di Procida  

si sta provvedendo in questi giorni a spostare delle barche in un'altra area. Si stanno liberando dei posti 

barca per aumentare la ricettività del porto di Acquamorta. A breve, saranno messi a gara anche dei posti 

per le barche che hanno la possibilità di fare una ricettività a bordo vale a dire nel giro di poche settimane 

aumenterà, probabilmente, del 50/ 60% di posti letto a Monte di Procida un'opera secondo me 

fondamentale per dare una prospettiva turistica al paese, inoltre riferisce che hanno investito tantissimo 

nel sociale, nella scuola, nella cultura, nel decoro, nel verde, sottolinea che è un paese che sta cambiando 

sotto gli occhi. 

Purtroppo anche il distanziamento ha rallentato il bilancio partecipato, col Comune chiuso, con anche i 

dipendenti Smart Working sarebbe stato un po' difficile, ma è una sfida che si sente di raccogliere per 

l'anno prossimo. 

Sottolinea che è una città che cambia e che vogliono far cambiare, però c'è anche in funzione della 

candidatura di Monte di Procida comune europeo per lo sport del 2023. 

Conclude dicendo che lui crede in una sostanziale pacificazione della città in questo aiutarsi, anche loro 

componenti del consiglio devono imparare una cosa che storicamente non è mai appartenuto a questa 

comunità sapere quando si devono deporre le armi, si deve seppellire l'ascia di guerra per ripartire tutti 

insieme. Fa presente che comprende che ci debbano essere delle differenze che devono esserci dei 

momenti di confronto sano però è importante andare dalla gente e parlare in maniera chiara per dire la 

candidatura 2023 può portare ricchezza posti di lavoro e prospettive turistiche di Allora invita a essere 

con loro, asserisce chela candidatura di Procida può vedere tutti uniti e a questo proposito, per esempio, 

vuole ringraziare tutti i commissari della commissione che ha licenziato il regolamento che sblocca 

sblocca potenzialmente decine di possibilità di lavoro per i giovani. Quindi ringrazia i Consiglieri Nicola 

Del Vaglio e Michele Costigliola, ma tutti i commissari di quella commissione perché questo è lo spirito 



che deve animare il confronto dialettico tra maggioranza e opposizione e questo è lo spirito che secondo 

lui deve necessariamente caratterizzare l'amministrazione e il consiglio comunale tutto di Monte di 

Procida per i prossimi due o tre anni perché saranno due o tre anni strategicamente fondamentali per quel 

gap di sviluppo che ci divide che ci può allontanare da un passato che è stato decisamente sterile. 

Il Presidente dà la parola al Cons. Martino per fatto personale. Il Cons. Martino interviene dicendo che i 

suoi interventi sono motivati solo dall’amore per il paese perché in alcuni anni non si è fatto mai niente e 

quando si parla di Cappella dice che sarà il primo a stringere la mano al Sindaco, anzi a dargli una mano, 

anche se non vede reciprocità dalla loro parte in quanto quando vengono al comune a chiedere gli atti 

loro trovano difficoltà come sanno il segretario e il Presidente del Consiglio. 

Interviene il Presidente ricordando al Consigliere che come gli aveva detto in conferenza dei capigruppo 

una cosa è la visione degli atti e una cosa è la richiesta di copie degli atti. Nonostante i carichi di lavoro 

gli uffici devono consentire di visionare gli atti per quanto riguarda le copie invece a lui risulta che entro 

30 giorni sono sempre state date. Lunedì approfondirà però entro 30 giorni come prevede la legge sono 

sempre state date le copie. 

Il Presidente ricorda a tutti i consiglieri comunali che ai sensi dell’art. 6 del regolamento di 

funzionamento del consiglio i consiglieri devono entro tre mesi dalla proclamazione depositare presso il 

servizio di segreteria le dichiarazioni e la documentazione di cui all'articolo 85 e sarebbe la situazione 

patrimoniale e la dichiarazione dei redditi. Dall'ufficio risulta che attualmente gli unici che non hanno 

depositato questa dichiarazione sono i consiglieri di Onda Civica Pertanto ai sensi del comma 11 in caso 

di inadempimento degli obblighi di cui ai precedenti Commi il Presidente del Consiglio diffida a 

provvedere entro il termine di quindici giorni. 

Interviene il Cons. Assante per dichiarazione di voto preannunciando il voto di astensione del gruppo. 

L'anno scorso avevano votato favorevolmente per i motivi esposti dalla Cons. Schiano Moriello, 

quest’anno non vogliono votare contro perché ritengono che il bilancio oggi sia importante per dare 

soprattutto aiuti alle famiglie e quindi sia necessario farlo presto, però si asteniamo da questa votazione. 

Esprime rammarico per il non voto favorevole perché sente alcune affermazioni di un assessore che 

praticamente si ricorda di €30000 di disavanzo tecnico e dimentica €3000000 di avanzo che ha ritirato. 

Esprime altresì dispiacere per il fatto che il sindaco interpreti come guerra un semplice atto da parte di un 

consigliere di minoranza, ritiene di aver dimostrato che  quando c'è da collaborare lo hanno fatto, 

essendo l'unica minoranze in Italia da approvare un bilancio di previsione insieme alla maggioranza, 

quindi è fuori discussione quindi oggi purtroppo si sentono di astenersi Ma la loro collaborazione la 

maggioranza l’avrà sempre ma non possono pensare che sia a senso unico. Rivolgendosi al presidente fa 

presente che i 30 giorni per l’accesso sono per i cittadini e che i diritti di consiglieri non sono quelli dei 

cittadini normali nell'espletamento delle loro funzioni quindi hanno diritto di avere quanto prima gli atti,  

soprattutto quando sono stati al comune in cinque e ci sono voluti 5 minuti per far vedere a computer un 

file PDF che gli poteva essere inviato via mail  

Interviene il Capogruppo Cons. Fabio Capuano il quale esprime estremo piacere e apprezzamento per il 

lavoro degli uffici e degli assessori che ha portato ad avere un bilancio forte che consente ai cittadini alle 

imprese agli uffici stessi di lavorare nei prossimi mesi con serenità Un bilancio che dà visione e 

aspettativa di investimenti sia pubblici che privati. Il sindaco ha risposto già a quanto detto dalla 

minoranza, ma ha aggiunge con il supporto dei colleghi consiglieri del gruppo quanto c'è in programma e 

quanto a breve la cittadinanza potrà apprezzare Che avrà impatto nei prossimi mesi su tutta la comunità.  

A novembre c’è stata una forte cooperazione nel testo di un emendamento condiviso, un segnale davvero 

importante come approvare il bilancio, una cosa che come diceva il consigliere è più unica che rara forse 

almeno negli ultimi anni. 

E’ arrivata la candidatura a comune europeo dello Sport, riferisce di richiesto tavolo e fatto una riunione. 

Sono stati inviati di materiali, ma voto a questo aggiunge quindi che in questo gruppo vota con fermezza 

e convinzione favorevolmente nella consapevolezza che questo bilancio sarà importante per il  

cambiamento per lo sviluppo del paese nei prossimi mesi. 

Si pone ai voti l’emendamento per appello nominale che non viene approvato avendo riportato  

Favorevoli 5 , Contrari 12 ( Giuseppe Pugliese, Teresa Coppola, Turazzo Sergio, Scotto di Santolo 

Vincenzo, Stella Gerarda, Barone Ivana, Del Vaglio Nicola, Pennacchio Francesca Capuano Salvatore, 

Costigliola Michele, Capuano Fabio, Schiano di Cola Restituta ) 



 

 

e, 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Vista la sottoriportata  proposta, 

L’ASSESSORE AL BILANCIO 
 
Premesso che il decreto legislativo 18 agosto 2000, n. 267: 

 all’articolo 151, comma 1, prevede che gli enti locali  “deliberano il bilancio di previsione finanziario entro il 
31 dicembre, riferiti ad un orizzonte temporale almeno triennale. Le previsioni del bilancio sono elaborate 
sulla base delle linee strategiche contenute nel documento unico di programmazione, osservando i 
princìpi contabili generali ed applicati allegati al decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive 
modificazioni”. 

 all’articolo 162, comma 1, prevede che “Gli enti locali deliberano annualmente Il bilancio di previsione 
finanziario riferito ad almeno un triennio, comprendente le previsioni di competenza e di cassa del primo 
esercizio del periodo considerato e le previsioni di competenza degli esercizi successivi, osservando i 
principi contabili generali e applicati allegati al decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive 
modificazioni”; 

 
Preso atto che:  

 

 è stato pubblicato nella Gazzetta Ufficiale n. 13 del 18 gennaio 2021, il decreto del Ministro dell’interno del 
13 gennaio 2021 con il quale viene prorogato il termine per l’approvazione del bilancio di previsione 
2021/2023 degli Enti Locali al 31 marzo 2021; 

 è stato pubblicato nella Gazzetta Ufficiale n.70 del 22 marzo 2021, il decreto legge del 22 marzo 2021 n. 
41 (<<Decreto Sostegni>>) con il quale viene ulteriormente prorogato il termine per l’approvazione del 
bilancio di previsione 2021/2023 degli Enti Locali al 30 aprile 2021; 

 è stato pubblicato nella Gazzetta Ufficiale n. 103 del 30 aprile 2021 il Decreto Legge 30 aprile 2021 n.56 
art.3 c.2 con il quale viene prorogato il termine per la deliberazione del bilancio di previsione 2021/2023 al 
31 maggio 2021; 

 
Visto  

 il decreto legislativo 23 giugno 2011 n. 118, emanato in attuazione degli art. 1 e 2 della legge 5 maggio 
2009 n. 42 e recante “Disposizioni in materia di armonizzazione dei sistemi contabili e degli schemi di 
bilancio delle regioni, degli enti locali e dei loro organismi”, come modificato ed integrato dal decreto 
legislativo 10 agosto 2014, n. 126; 

 
Preso atto che: 

 a decorrere dal 1° gennaio 2015 è entrata in vigore la riforma dell’ordinamento contabile degli enti 
territoriali nota come “armonizzazione degli schemi e dei sistemi contabili”; 

 il decreto legislativo n. 118/2011 ha individuato un percorso graduale di avvio del nuovo ordinamento in 
base al quale  gli enti locali, ad eccezione di coloro che nel 2014 hanno partecipato alla sperimentazione: 
a) dal 2015 applicano i principi contabili applicati della programmazione e della contabilità finanziaria 

allegati nn. 4/1 e 4/2 al d.Lgs. n. 118/2011 (art. 3, comma 1). In particolare il principio della 
competenza potenziata è applicato a tutte le operazioni gestionali registrate nelle scritture finanziarie 
a far data dal 1° gennaio 2015 (art. 3, comma 11); 

b) potevano rinviare al 2016 l’applicazione del principio contabile della contabilità economica e la tenuta 
della contabilità economico-patrimoniale, unitamente all’adozione del piano dei conti integrato (art. 3, 
comma 12); 

c) potevano rinviare al 2016 l’adozione del bilancio consolidato, ad eccezione degli enti che nel 2014 
hanno partecipato alla sperimentazione (art. 11-bis, comma 4); 

d) nel 2015 hanno adottato gli schemi di bilancio e di rendiconto di cui al DPR n. 194/1996, che 
conservano la funzione autorizzatoria, a cui sono stati affiancati gli schemi di bilancio e di rendiconto 
di cui al d.Lgs. n. 118/2011, a cui è attribuita la funzione conoscitiva (art. 11, comma 12); 

 
Tenuto conto che dal 2016 è previsto il pieno avvio della riforma dell’ordinamento contabile mediante: 

 adozione degli schemi di bilancio e di rendiconto per missioni e programmi di cui agli allegati n. 9 e 10 al 
decreto legislativo n. 118 del 2011, che assumono valore a tutti gli effetti giuridici con riferimento 
all’esercizio 2016 e successivi. 

 applicazione completa della codifica della transazione elementare ad ogni atto gestionale; 

 adozione del piano dei conti integrato di cui all’articolo 4 e allegato n. 6 del D.Lgs. n. 118 del 2011;  



 adozione dei principi contabili applicati della contabilità economico patrimoniale e del bilancio consolidato, 
fatta eccezione per i comuni fino a 5.000 abitanti che possono rinviare l’obbligo al 2017; 

 
 
Visto inoltre l’articolo 10 del d.Lgs. n. 118/2011, in base al quale “Il bilancio di previsione finanziario è almeno 
triennale, ha carattere autorizzatorio ed è aggiornato annualmente in occasione della sua approvazione. Le 
previsioni di entrata e di spesa sono elaborate distintamente per ciascun esercizio, in coerenza con i documenti di 
programmazione dell'ente, restando esclusa ogni quantificazione basata sul criterio della spesa storica 
incrementale”;  
 
Tenuto conto che, in forza di quanto previsto dall’articolo 11, comma 14, del d.Lgs. n. 118/2011, a decorrere dal 
2016 gli enti “adottano gli schemi di bilancio previsti dal comma 1 che assumono valore a tutti gli effetti giuridici, 
anche con riguardo alla funzione autorizzatoria”; 
 
Viste le istruzioni pubblicate da Arconet sul sito istituzionale www.rgs.mef.gov.it/VERSIONE-I/e-
GOVERNME1/ARCONET/ ad oggetto: Adempimenti per l’entrata a regime della riforma contabile prevista dal 
decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, nell’esercizio 2016, in cui viene precisato, che “Dal 2016 è soppressa 
la distinzione tra il bilancio annuale e il bilancio pluriennale e viene meno l’obbligo di predisporre bilanci e 
rendiconto secondo un doppio schema (conoscitivo e autorizzatorio)”.  
 
Ricordato che, ai sensi del citato articolo 151, comma 1, del d.Lgs. n. 267/2000, le previsioni di bilancio sono 
formulate sulla base delle linee strategiche e degli indirizzi contenuti nel Documento Unico di Programmazione, 
osservando altresì i principi contabili generali e applicati; 
 
Atteso che: 

 la Giunta Comunale, con deliberazione n.57 in data 27/04/2021 esecutiva ai sensi di legge, ha disposto la 
presentazione dello schema di bilancio di previsione 2021/2023 e  DUP 2021-2023 al Consiglio 
Comunale, ai sensi dell’art. 170 del d.Lgs. n. 267/2000; 

 in quanto strumento di natura programmatoria a carattere generale dell'Ente per il triennio di riferimento, il 
DUP costituisce guida strategica ed operativa dell’Ente ai sensi dell’art. 170, comma 2, del Tuel, ed ha, 
quindi, quali allegati parti integranti e sostanziali, i seguenti strumenti di programmazione: 
- il piano delle alienazioni e delle valorizzazioni immobiliari, 
- il piano triennale dei lavori pubblici; 
- il piano triennale del fabbisogno del personale. 

 il DUP costituisce presupposto indispensabile per l’approvazione del bilancio di previsione ed è destinato 
dunque ad essere integrato dalla nota di aggiornamento del Dup; 

 il DUP e lo schema di bilancio di previsione sono presentati contestualmente, unitamente alla relazione 
dell’organo di revisione, secondo le modalità previste dal regolamento dell’ente e sono approvati 
contestualmente (Commissione Arconet della Ragioneria Generale dello Stato); 

Vista la delibera di Giunta n. 46 del 14/04/2021, che costituisce allegato parte integrante e sostanziale del 
DUP, con la quale è stato approvato l’elenco dei beni immobili ricadenti nel territorio, non strumentali 
all’esercizio delle proprie funzioni istituzionali, suscettibili di dismissione, ai sensi del d.l. 25.6.2008, n. 112, 
convertito nella legge 06 agosto 2008, n. 133”; 
Vista la delibera di Giunta n. 133 del 29/12/2020, che costituisce allegato parte integrante e sostanziale del 
DUP, con la quale è stato adottato lo schema di programma triennale dei lavori pubblici 2021/2023 ed elenco 
annuale 2021; 
Vista la delibera di Giunta n. 13 del 29/01/2021 con la quale è stata approvato il Programma Biennale per 
l’acquisto di forniture  e servizi, annualità 2021/2022;  
Vista la delibera di Giunta n. 136 del 30/12/2020, che costituisce allegato parte integrante e sostanziale del 
DUP, con la quale è stato approvato il Programma Triennale del fabbisogno del personale 2021/2023;  
Vista la delibera di Giunta n. 57 del 27/04/2021, esecutiva ai sensi di legge, con la quale si è provveduto 
all’approvazione dello schema del bilancio di previsione finanziario 2021-2023 di cui all’art. 11 del d.Lgs. n. 
118/2011, completo di tutti gli allegati previsti dalla normativa vigente e del DUP 2021-2023;  
VISTO il testo coordinato del Documento Unico di Programmazione, approvato dalla Giunta Comunale con 
l’atto sopra citato allegato al presente provvedimento a formarne parte integrante e sostanziale; 

 
Rilevato che, ai sensi dell’art. 11, comma 3, del d.Lgs. n. 118/2011 al bilancio di previsione risultano allegati i 
seguenti documenti: 
a) il prospetto esplicativo del presunto risultato di amministrazione; 
b) il prospetto concernente la composizione, per missioni e programmi, del fondo pluriennale vincolato per 
ciascuno degli esercizi considerati nel bilancio di previsione; 
c) il prospetto concernente la composizione del fondo crediti di dubbia esigibilità per ciascuno degli esercizi 
considerati nel bilancio di previsione; 
d) il prospetto dimostrativo del rispetto dei vincoli di indebitamento; 

http://www.rgs.mef.gov.it/VERSIONE-I/e-GOVERNME1/ARCONET/
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e) il prospetto delle spese previste per l'utilizzo di contributi e trasferimenti da parte di organismi comunitari e 
internazionali, per ciascuno degli anni considerati nel bilancio di previsione; 
f) il prospetto delle spese previste per lo svolgimento delle funzioni delegate dalle regioni per ciascuno degli anni 
considerati nel bilancio di previsione; 
g) la nota integrativa al bilancio; 
h) la relazione del revisore dei conti; 
 
Rilevato altresì che, ai sensi dell’art. 172 del d.Lgs. n. 267/2000 e della normativa vigente in materia, al bilancio di 

previsione risultano inoltre allegati i seguenti documenti
1
: 

 la deliberazione di Giunta Comunale n. 52 del 22/04/2021 relativa alla conferma delle misure tariffarie per 
l’emissione della carta d’identità cartacea ed elettronica; 

 la deliberazione di Giunta Comunale n. 46 in data 14/04/2021, relativa alla verifica della quantità e qualità 
delle aree e fabbricati da destinare alla residenza, alle attività produttive e terziarie da cedere in diritto di 
superficie o di proprietà, con il relativo prezzo di cessione; 

 la delibera di Consiglio Comunale n. 12 del 15/04/2021 relativa all’approvazione delle aliquote e delle 
detrazioni dell’imposta municipale propria di cui all’articolo 13 del decreto legge n.201/2011 (conv. in L. n. 
214/2011), per l’esercizio di competenza; 

 la delibera di Consiglio Comunale n. 11 del 15/04/2021, con la quale è stata disposta l’addizionale comunale 
IRPEF, di cui al d.Lgs.n. 360/1998, per l’esercizio di competenza; 

 la deliberazione della Giunta Comunale n. 35 del 19/03/2021con la quale sono state istituite le tariffe per 
l’applicazione del  nuovo canone unico patrimoniale; 

 la deliberazione della Giunta Comunale n. 44 in data 06/04/2021, di conferma per l’anno 2020 dei costi vari e 
tariffe servizi: prezzi di cessione aree fabbricabili – provvedimenti ai sensi delle leggi 1676/1962-865/71-
457/78; aggiornamento contributo costo di costruzione anno 2016; tariffa mensa scolastica; fissazioni diritti di 
segreteria; beneficio di esenzione del parcheggio a pagamento in località Acquamorta per il pescatore 
professionale; istituzione del diritto fisso per gli anni accordi di separazione consensuale; fissazione diritti di 
segreteria UTC; determinazione importo contributi prodotti tipici locali DE.CO; tariffe laboratorio delle arti; 
delle tariffe dell’imposta comunale sulla pubblicità e del diritto sulle pubbliche affissioni, di cui al Capo I del 
D.Lgs. n. 507/1993, per l’esercizio di competenza; tariffe e canone occupazione aree pubbliche di cui all’ 
articolo 63 del D.Lgs. n. 446/1997; tariffe impianti sportivi. 

 la deliberazione della Giunta Comunale n. 51 in data 21/04/2021, di destinazione dei proventi per le violazioni 
al Codice della Strada, ai sensi degli articoli 142 e 208 del d.Lgs. n. 285/1992; 

 la deliberazione della Giunta Comunale n. 50 in data 21/04/2021, di destinazione dei proventi dei parcheggi a 
pagamento, ai sensi dell’art. 7, comma 7 del D.Lgs. n. 285/1992; 

 il prospetto di verifica della coerenza del bilancio di previsione con gli obiettivi di finanza pubblica (pareggio di 
bilancio) ai sensi dell’art. 1, comma 712 legge di stabilità 2016; 

 
Verificato che copia degli schemi dei suddetti documenti sono stati messi a disposizione dei consiglieri comunali 
nel rispetto dei tempi e delle modalità previste dal regolamento comunale di contabilità vigente; 
 
Vista la legge n. 243/2012, emanata in attuazione dell’articolo 81 della Costituzione, che disciplina gli obblighi 
inerenti il pareggio di bilancio, ed in particolare: 

 l’articolo 9 comma 1, il quale fa obbligo agli enti locali, a partire dal bilancio di previsione dell’esercizio 
2016, di rispettare: 
a) un saldo non negativo, in termini di competenza e di cassa, tra le entrate finali e le spese finali; 
b) un saldo non negativo, in termini di competenza e di cassa, tra le entrate correnti e le spese correnti, 
incluse le quote di capitale delle rate di ammortamento dei prestiti; 

 l’articolo 9, comma 2, il quale prevede che a rendiconto, l’eventuale saldo negativo deve essere 
recuperato nel triennio successivo; 

 l’articolo 10, comma 3, il quale subordina l’indebitamento ad accordi regionali che garantiscano, per l'anno 
di riferimento, l'equilibrio della gestione di cassa finale del complesso degli enti territoriali della regione 
interessata, fatta salva la possibilità per l’ente di contrarre mutui entro i limiti della quota di capitale 
annualmente rimborsata; 

 
Visto inoltre l’articolo 1, commi da 707 a 734 della legge 28 dicembre 2015, n. 208, il quale ha disapplicato la 
disciplina di patto e introdotto, a decorrere dal 1° gennaio 2016, nuovi obblighi di finanza pubblica consistenti nel 
pareggio di bilancio; 
 
Tenuto conto che in base agli obblighi inerenti il pareggio di bilancio: 

 regioni, province e comuni, ivi compresi quelli con popolazione non superiore a 1.000 abitanti (esclusi per 

                                                 
1 Si evidenzia che ai sensi della norma citata al bilancio di previsione non risultano più allegati il programma triennale delle opere pubbliche, la 

programmazione triennale del fabbisogno di personale e il piano delle alienazioni e valorizzazioni del patrimonio immobiliare, in quanto inseriti nella 

sezione operativa del DUP. 



il 2016 quelli istituiti a seguito di processo di fusione concluso entro il 1° gennaio 2016) , devono garantire 
l’equivalenza tra entrate finali e spese finali in termini di competenza pura, senza riguardo per la gestione 
dei pagamenti e degli incassi, laddove per entrate finali si intendono i primi cinque titolo dell’entrata, con 
esclusione dei mutui e dell’avanzo di amministrazione, e per spese finali si intendono i primi tre titoli della 
spesa, con esclusione della spesa per rimborso quota capitale mutui e il disavanzo di amministrazione 
(comma 710); 

 non sono considerati nel saldo l’accantonamento al Fondo crediti di dubbia esigibilità e gli altri fondi ed 
accantonamenti destinati a non essere impegnati al termine dell’esercizio e a confluire nel risultato di 
amministrazione; 

 sono previsti meccanismi di compensazione territoriale a livello regionale e nazionale; 

 sono escluse poste in spesa, con particolare riguardo per gli interventi di edilizia scolastica ed in entrata, 
con riferimento al contributo compensativo IMU-TASI; 

 al bilancio di previsione finanziario deve essere allegato un prospetto contenente gli aggregati rilevanti in 
sede di rendiconto ai fini del pareggio di bilancio (comma 712); 

 
Dato atto che il bilancio di previsione finanziario è coerente con gli obblighi del pareggio di bilancio, come si evince 
dal prospetto allegato alla presente deliberazione; 
 
Considerato che: 

 tra le pubbliche amministrazioni inserite nel conto economico consolidato di cui all’articolo 1, comma 3, 
della legge n. 196/2009, sono compresi anche gli enti locali, che pertanto rientrano nell’ambito soggettivo 
di applicazione dei tagli alle spese; 

 a mente del comma 20 dell’articolo 6, le norme sopra citate rappresentano principi di coordinamento della 
finanza pubblica verno le regioni e le province autonome di Trento e di Bolzano, nonché verso gli enti del 
SSN; 

 
Atteso che la Corte costituzionale, in riferimento alle disposizioni in oggetto, ha stabilito che: 

 i vincoli contenuti nell’articolo 6, commi 3, 7, 8, 9, 12, 13 e 14 “possono considerarsi rispettosi 
dell’autonomia delle Regioni e degli enti locali quando stabiliscono un «limite complessivo, che lascia agli 
enti stessi ampia libertà di allocazione delle risorse fra i diversi ambiti e obiettivi di spesa»” (sentenze n. 
181/2011 e n. 139/2012); 

 “La previsione contenuta nel comma 20 dell’art. 6, inoltre, nello stabilire che le disposizioni di tale articolo 
«non si applicano in via diretta alle regioni, alle province autonome e agli enti del Servizio sanitario 
nazionale, per i quali costituiscono disposizioni di principio ai fini del coordinamento della finanza 
pubblica», va intesa nel senso che le norme impugnate non operano in via diretta, ma solo come 
disposizioni di principio, anche in riferimento agli enti locali e agli altri enti e organismi che fanno capo agli 
ordinamenti regionali” (sentenza n. 139/2012); 

 
Vista la deliberazione della Corte dei conti – Sezione autonomie n. 26/SEZAUT/2013 del 20 dicembre 2013, con la 
quale sono state fornite indicazioni in merito all’applicazione delle norme taglia spese alle autonomie locali; 
 
Richiamati: 

 l’articolo 3, comma 56, della legge n. 244/2007, il quale impone agli enti locali di fissare nel bilancio di 
previsione il limite di spesa per l’affidamento degli incarichi di collaborazione; 

 l’articolo 14, comma 1, del decreto legge n. 66/2014 (conv. in legge n. 89/2014), il quale prevede che le 
pubbliche amministrazioni non possono conferire incarichi di consulenza, studio e ricerca il cui importo 
superi il 4,2% della spesa di personale (come risultante dal conto annuale del personale 2012), ovvero 
l’1,4% se la spesa sia superiore a 5 milioni di euro; 

 l’articolo 14, comma 2, del decreto legge n. 66/2014 (conv. in legge n. 89/2014), il quale prevede che le 
pubbliche amministrazioni non possono conferire incarichi di collaborazione coordinata e continuativa il 
cui importo superi il 4,5% della spesa di personale (come risultante dal conto annuale del personale 
2012), ovvero l’1,1% se la spesa sia superiore a 5 milioni di euro; 
 

Dato atto che il Documento Unico di Programmazione riporta: 
- che sono previste alienazioni immobiliari da realizzarsi nel triennio 2021-2023; 
- che la programmazione del fabbisogno di personale a livello triennale e annuale risulta coerente con le previsioni 
dei documenti di programmazione e rispettosa dei vincoli di spesa, sia in tema di assunzioni che di dotazioni 
organiche del personale;  
Ritenuto opportuno, sulla base di quanto appena esposto, procedere all’approvazione dell’allegato Documento 
Unico di Programmazione; 
 
Ritenuto di provvedere in merito; 
Constatato che, in relazione allo schema di bilancio predisposto dalla Giunta non sono pervenuti emendamenti; 

  



Acquisito agli atti il parere favorevole: 

 del responsabile del servizio finanziario, in ordine alla verifica della veridicità delle previsioni di entrata e di 
compatibilità delle previsioni di spesa, ai sensi dell’art. 153, comma 4, del d.Lgs. n. 267/2000; 

 dell’organo di revisione, ai sensi dell’art. 239, comma 1, lettera b), del d.Lgs. n. 267/2000; 
 
Visto il d.Lgs. n. 267/2000; 
Visto il d.Lgs. n. 118/2011; 
Visto lo Statuto Comunale; 
Visto il vigente Regolamento comunale di contabilità; 
 

PROPONE 
 
1. di approvare il DUP 2021-2023, nonché lo schema di Bilancio di previsione finanziario per il triennio 2021-

2023 e i relativi allegati, così come previsti dal D.Lgs. 23 giugno 2011, n. 118, integrato e modificato dal D.lgs. 
126/2014, così come risulta dall’allegato alla presente deliberazione quale parte integrante e sostanziale e di 
cui si riportano gli equilibri finali: 

 

EQUILIBRI ECONOMICO-FINANZIARIO 
  COMPETENZA 

ANNO 2021 

COMPETENZA 

ANNO 2022 

COMPETENZA 

ANNO 2023 

 
Fondo di cassa all'inizio dell'esercizio 

  
4.322.866.51 

   

 

A) Fondo pluriennale vincolato per spese correnti iscritto in 

entrata AA) Recupero disavanzo di amministrazione esercizio 

precedente 

B) Entrate titoli 1.00 - 2.00 - 3.00 
di cui per estinzione anticipata di prestiti 

 

C) Entrate Titolo 4.02.06 - Contributi agli investimenti 
direttamente destinati al rimborso dei prestiti da 
amministrazioni pubbliche 
 

D) Spese Titolo 1.00 - Spese correnti 
di cui 
- fondo pluriennale vincolato 
- fondo crediti di dubbia esigibilità 

 

E) Spese Titolo 2.04 - Trasferimenti in conto capitale 
 

F) Spese Titolo 4.00 - Quote di capitale amm.to mutui e 
prestiti obbligazionari 
- di cui per estinzione anticipata di prestiti 
- di cui Fondo anticipazioni di liquidità 

 

G) Somma finale (G=A-AA+B+C-D-E-
F) 

 

(+) 
  

0,00 
 

0,00 
 

0,00 

(-) 30.401,30 30.401,30 30.401,30 

(+) 10.226.051,78 9.827.133,85 9.885.902,26 

 0,00 0,00 0,00 

(+) 0,00 0,00 0,00 

 

(-) 
 

10.054.404,73 
 

9.531.458,47 
 

9.580.532,88 

 0,00 0,00 0,00 

 998.666,42 998.763,32 998.763,32 

(-) 0,00 0,00 0,00 

(-) 526.470,10 251.874,08 261.568,08 

 0,00 0,00 0,00 

 0,00 0,00 0,00 

 
 

 

-385.224,35 

 

 

13.400,00 

 

 

13.400,00 

ALTRE POSTE DIFFERENZIALI, PER ECCEZIONI PREVISTE DA NORME DI LEGGE, CHE HANNO EFFETTO SULL'EQUILIBRIO EX ARTICOLO 162, COMMA 6, DEL TESTO UNICO DELLE 
LEGGI SULL'ORDINAMENTO DEGLI ENTI LOCALI 
 
H) Utilizzo avanzo di amministrazione per spese correnti e per 

 
(+) 

  
0,00 

 
0,00 

 
0,00 

rimborso prestiti(2)     

di cui per estinzione anticipata di prestiti  0,00   

I) Entrate di parte capitale destinate a spese correnti in base a (+) 478.224,35 0,00 0,00 
specifiche disposizioni di legge o dei principi contabili     

di cui per estinzione anticipata di prestiti  0,00 0,00 0,00 

L) Entrate di parte corrente destinate a spese di investimento in 
base a 

(-) 93.000,00 13.4000,00 13.400,00 

specifiche disposizioni di legge o dei principi contabili     

M) Entrate da accensione di prestiti destinate a estinzione anticipata (+) 0,00 0,00 0,00 

dei prestiti     

EQUILIBRIO DI PARTE CORRENTE (3)  
 

O=G+H+I-L+M 

   
 

0,00 

 
 

0,00 

 
 

0,00 

 
 

EQUILIBRI ECONOMICO-FINANZIARIO 
  COMPETENZA 

ANNO 2021 

COMPETENZA 

ANNO 2022 

COMPETENZA 

ANNO 2023 

 

P) Utilizzo avanzo di amministrazione per spese di investimento (2) 
 
Q) Fondo pluriennale vincolato per spese in conto capitale iscritto in 
entrata 

 
R) Entrate Titoli 4.00 - 5.00 - 6.00 (+)  

 

(+) 
  

0,00 
 

 
 

 

(+) 0,00 0,00 0,00 

(+) 21.866.468,56  30.576.643,18  3.343.559,63 
    



 
C) Entrate Titolo 4.02.06 - Contributi agli investimenti direttamente 
destinati al rimborso dei prestiti da amministrazioni pubbliche 
 
I) Entrate di parte capitale destinate a spese correnti in base a 
specifiche disposizioni di legge o dei principi contabili 
 
S1) Entrate Titolo 5.02 per Riscossioni crediti di breve termine  
 
 
S2) Entrate Titolo 5.03 per Riscossioni crediti di medio-lungo 
termine  
 
T) Entrate Titolo 5.04 relative a Altre entrate per riduzioni di attività 
finanziaria 
 
L) Entrate di parte corrente destinate a spese di investimento in 
base a specifiche disposizioni di legge o dei principi contabili 
 
 
M) Entrate da accensione di prestiti destinate a estinzione anticipata 
dei prestiti 
 
 
U) Spese Titolo 2.00 - Spese in conto capitale  
 
di cui fondo pluriennale vincolato di spesa 0,00 0,00 0,00 

 
 
 
V) Spese Titolo 3.01 per Acquisizioni di attività finanziarie 
 
E) Spese Titolo 2.04 - Trasferimenti in conto capitale  

  (-) 0,00 0,00 0,00 

 

 
  (-) 

 

.478.224,35 
 

0,00 
 

0,00 

 0,00 0,00 0,00 
  (-)  

 
  

  (-) 0,00 0,00 0,00 

(-) 

 

(+) 

 

 

(-) 

 

 

 (-) 

 

 

(-) 

 

(+) 

 

 

 

 

0.00 

 

93.000,00 

 

 

0,00 

 

21.481.244,21 

0,00 

 

0,00 

 

0,00 

0,00 

 

13.400,00 

 

 

0,00 

 

30.590.043,18 

0,00 

 

0,00 

 

0,00 

0,00 

 

13.400,00 

 

 

0,00 

 

3.356.959,63 

0,00 

 

0,00 

 

0,00 

 

 

EQUILIBRIO DI PARTE CAPITALE 
 

Z= P+Q+R-C-I-S1-S2-T+L-M-U-V+E 

 

 
 

   

    

 
0,00 0,00 0,00 

        
 
S1) Entrate Titolo 5.02 per Riscossioni crediti di breve termine 
 
S2) Entrate Titolo 5.03 per Riscossioni crediti di medio-lungo 
termine 

 
(+) 

 
(+) 

 

 
 

0,00 
 

0,00 

 
0,00 

 
0,00 

 
0,00 

 
0,00 

     
     

T) Entrate Titolo 5.04 relative a Altre entrate per riduzioni di attività (+) 0,00 0,00 0,00 
finanziaria     

     

X1) Spese Titolo 3.02 per Concessioni crediti di breve termine (-) 0,00 0,00 0,00 
     

X2) Spese Titolo 3.03 per Concessioni crediti di medio-lungo 
termine 

(-) 0,00 

 

0,00 0,00 

 
Y) Spese Titolo 3.04 per Altre spese per acquisizioni di attività 
finanziarie 

 

  (-) 
0,00 0,00 0,00 

EQUILIBRIO FINALE  

 

W=O+Z+S1+S2+
T-X1-X2-Y 

   

 

0,00 

 

 

0,00 

 

 

0,00 

 
3. di dare atto che il bilancio di previsione 2021-2023 risulta coerente con gli obiettivi del pareggio di bilancio di 

cui all’articolo 1, commi da 707 a 734 della legge n. 208/2015, come risulta dal prospetto allegato; 
4. di dare atto che il bilancio di previsione 2021-2023 garantisce il pareggio generale e rispetta gli equilibri     

finanziari di cui all’articolo 162, comma 6, del d.Lgs. n. 267/2000; 
5. di inviare la presente deliberazione, esecutiva ai sensi di legge, al tesoriere comunale, ai sensi dell’art. 216, 

comma 1 del d.Lgs. n. 267/2000; 
6. di pubblicare sul sito internet i dati relativi al bilancio di previsione in forma sintetica, aggregata e semplificata, 

ai sensi del DPCM 22 settembre 2014. 
 

di dichiarare il presente provvedimento immediatamente eseguibile, ai sensi dell’articolo 134, comma 4, del d.Lgs. 
n. 267/2000. 

f.to Tobia massa 

 

 



 

 

 

Ai sensi dell’art. 49 del D. lgs 267/00, in merito alla regolarità tecnica si esprime parere: 

      FAVOREVOLE 

F.TO Giovanni Marino 

 

Ai sensi dell’art. 49 del D. lgs 267/00, in merito alla regolarità contabile si esprime parere: 

      FAVOREVOLE 

F.TO Giovanni Marino 

 

Acquisiti i pareri ai sensi dell’art. 49 del D.Lgs. n. 267/00; 

Visto il parere favorevole del Revisore Unico dei Conti; 

Vista la surriportata proposta ; 

Ritenuta la stessa meritevole di approvazione; 

Visto il D.Lgs. 267/2000; 

Visto lo Statuto Comunale; 

Con voti favorevoli 12, astenuti 5 (Marasco, Martino, Assante di Cupillo, Iannuzzi, Schiano Moriello), 

 

DELIBERA 

 

Di approvare integralmente la proposta ad oggetto:  

 

Approvazione DUP 2021/2023 e Bilancio di previsione finanziario 2021 – 2023 e relativi allegati. 

 

 

Successivamente vista l’urgenza di provvedere. 

Con voti favorevoli 12, astenuti 5 (Marasco, Martino, Assante di Cupillo, Iannuzzi, Schiano Moriello), 

 

 

DELIBERA 

 

Di dichiarare il presente atto immediatamente eseguibile a norma dell’art. 134 comma 4° del D.Lgs. n. 

267 

                                                                 

 

      IL SEGRETARIO COMUNALE                         IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE L’ASSESSORE ANZIANO 

       f.to   Dr.ssa Laura Simioli                                             f.to     Avv. Salvatore Capuano 

 

 

Dr. Teresa Coppola 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

 

La presente deliberazione è stata dichiarata immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134, 

comma 4 del D.Lgs. n. 267/00. 

Il  Segretario  Comunale 

f.to D.ssa Laura Simioli 
 

 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Certifico io, messo comunale, che copia della presente deliberazione viene affissa all’albo 

comunale per la pubblicazione di quindici giorni consecutivi dal 29 LUGLIO 2021 e 

contemporaneamente pubblicata sul sito web istituzionale di questo Comune accessibile al 

pubblico ininterrottamente. 

 

Addì, 29 LUGLIO 2021 

                                                                                                 

Il Messo Comunale 

Antonio Guardascione 

 

 

 

 

 

                                                            ESECUTIVITA’ 

 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva, essendo trascorsi 10 giorni dalla eseguita 

pubblicazione, il ________________ 

 

 

Il Responsabile del Servizio 

D.SSA Concetta Scuotto  

 

 

La presente copia è conforme all’originale 

 

Dalla Residenza Municipale, li 29 luglio 2021 

IL SEGRETARIO COMUNALE  

                                                                                                        f.to    Dr.ssa Laura Simioli 

 

 

 

 

 


